Bericht des Kreisoberschützenmeisters für das Geschäftsjahr 2023

Verehrte Mitglieder der Kreisvereine und Gilden, verehrte Sportschützinnen und Sportschützen verehrte Freunde des Schießsports,

Mein Bericht umfasst den Zeitraum vom 1. Januar 2023 bis 31. Dezember 2023.

Los ging es im März/April 2023. Nach dem Ende der Pandemie konnte wieder unsere Kreismeisterschaft in altbekannter Form durchgeführt werden. Leider auch wieder mit altbekannter niedriger Beteiligung in den Kugeldisziplinen.

Unser Kreisschützentag fand Mitte März wieder in gewohnter Art und Weise statt. Der Ausrichter, die Schützenabteilung des TSV Kirchensall, konnte die Veranstaltung souverän durchziehen. Mit 76 Teilnehmer war er wieder sehr gut besucht. Außerdem konnten wir wieder viele Ehrengäste aus dem Verband, den Nachbarkreisen und dem Sportkreis begrüßen.

Der Landesschützentag 2023 fand nach drei "digitalen" Jahren am 22. April wieder in gewohnter Präsents in Fellbach statt. Hier verabschiedete sich Jens Eberius nach 16 Jahren als 1. Landesschützenmeister. In Anerkennung seiner Verdienste wurde er zu Ehrenlandesschützenmeister ernannt. Ein weiterer Höhepunkt war der Besuch und auch die Grußworte von Innenminister Thomas Strobel.

Nach längere Pause und Ungewissheit fand im Mai wieder das Seniorentreffen des nunmehr ehemaligen Bezirks Hohenlohe statt. Hier gilt es Dank zu sagen an Seniorenreferent Jürgen Hirth und die Schützenabteilung Kirchensall. Es war eine rundum gelungene Veranstaltung die im Mai 2024 ihre Fortsetzung in Weikersheim finden wird.

Im Juni konnte ein sehr erfreuliches Ereignis gefeiert werden. Der Schützenverein Westernach feierte sein 100-Jähriges Jubiläum. Zusammen mit den Landfrauen und der gesamten Ortschaft Westernach wurde bei schönstem Wetter ein sehenswerter Festumzug abgehalten. Auch viele Vereine aus unserem Schützenkreis und benachbarten Kreisen nahmen daran teil. Vom Schützenkreis Öhringen gab es als Anerkennung für den SV Westernach eine Zuwendung für die Jugendarbeit.

Unser Kreispokal- und Königsschießen litt auch dieses Jahr wieder unter einer dürftigen Beteiligung. Mehr dazu und den Kreismeisterschaften in den Berichten von unserem Kreissportleiter Günther Quosbarth (Kugel) bzw. unserer Bogenreferentin Birgit Gazaneo (Bogen). Ausrichter war dieses Mal der SV Pfedelbach. Für 2024 hat sich der SV Westernach bereiterklärt.

Erfreulich war die große Teilnahme der Vereine an den Rundenkämpfen in den Auflagedisziplinen. Ein Tiefpunkt erreichte leider die LG-Runde 2023-2024. Hier gab es kurzfristige Absagen, so dass mit gerade mal drei Mannschaften eine Not-Runde durchgeführt wurde. Man wollte die letzten willigen Schützen nicht auch noch durch eine Komplettabsage vergraulen und somit verlieren.

Bezüglich der Verbandreform gab es ein weiteres Jahr Stillstand. Die beruflich bedingte Unerreichbarkeit des KOSM vom Kreis Künzelsau hielt auch bis fast zum Ende des Jahres an. Dank des Einsatzes vom 1.Vizepräsident Klaus Koch ist nun doch wieder Bewegung in die Sache gekommen. So wurde bekannt, dass sich der Schützenkreis Künzelsau eine Auflösung und Aufteilung vorstellten könnte in deren Anschluss die Mitgliedsvereine in die benachbarten Schützenkreise wechseln. So würde die SGi Ailringen, der SV Mulfingen und der SV Oberkessach zum SK Mergentheim wechseln und der SV Niedernhall, der SV Weißbach und die SGes. Künzelsau zu uns in den SK Öhringen gehen. Wir freuen uns, den Schützinnen, Schützen und Vereinen aus dem SK Künzelsau eine neue sportliche und kameradschaftliche Heimat anbieten zu können und sie bald in unseren Reihen begrüßen zu dürfen. Eine endgültige Entscheidung soll im 1.Quartal 2024 fallen.

Im laufenden Geschäftsjahr fanden zwei Landesauschusssitzungen, eine Kreissportleitersitzung (Verband) und eine Kreisausschusssitzung statt. Als KOSM und Vertreter der Schützen im Sportkreis Hohenlohe nahm ich außerdem an mehreren Sitzungen und Veranstaltungen im Sportkreis und in den benachbarten Schützenkreisen teil.

Die Teilnahme unsere Vereine und Mitglieder an Veranstaltungen des Sportkreises ist allerdings als sehr dürftig zu bezeichnen. Zum Sportkreistag im November in Niedernhall legte ich mein Amt als Vertreter der Schützen nieder. Als neuer Vertreter wurde Christoph Borth von der Schützengesellschaft Künzelsau gewählt.

<u>Die Mitgliederzahlen im Schützenkreis Öhringen entwickelten sich wie</u> folgt:

Nach einem leichten Abschwung im Laufe des Jahres 2022 hat sich die Mitgliederzahl 2023 wieder nach oben beweget. Diese Schwankungen liegen aber im Großen und Ganzen im Bereich der letzten 10 Jahre.

Zum 01.01.2022 waren wir 931 Mitglieder

Zum 01.01.2023 waren wir 915 Mitglieder (-16 Mitglieder zu 2022)

Zum 01.01.2024 sind wir 954 Mitglieder (+39 **Mitglieder zu 2023**)

Zum Schluss meines Berichtes gilt mein Dank den Kameraden des Kreisschützenmeisteramtes und den Vereinsfunktionären die ihre Freizeit und Arbeitskraft in den ehrenamtlichen Dienst des Schießsports gestellt haben. Außerdem allen die sich in diesen schweren Zeiten für ihre Mitmenschen auf irgendeiner Art und Weiße eingesetzt haben.

Wüstenrot, den 1.Januar 2024

Juju Walls

Jürgen Wacker KOSM Öhringen